



DE SEGURIDAD NACIONAL
DSN

11/02/2025

GUERRA EN UCRANIA

Ucrania “puede ser rusa algún día”, según dice Trump antes de la reunión de Zelensky con Vance.

El presidente estadounidense, Donald Trump, ha dejado caer la idea de que Ucrania “puede ser rusa algún día”, mientras su vicepresidente JD Vance se prepara para reunirse con el presidente ucraniano Volodymyr Zelenskyy a finales de esta semana. Mientras presiona para que se ponga fin a la guerra de casi tres años con Rusia, Trump habló del conflicto en una entrevista con la cadena Fox News emitida ayer. [THE GUARDIAN](#)

Moscú, por su parte, acoge con satisfacción las declaraciones de Trump que sugieren que Ucrania “podría ser ruso algún día”.

El Kremlin afirmaba este martes que una “parte importante” de Ucrania quiere ser rusa y que “esto corresponde” a los comentarios del presidente estadounidense, Donald Trump, quien mencionaba un día antes que Ucrania podría convertirse “en rusa algún día”. [LE FIGARO](#)

¿Pueden las tropas europeas “sobre el terreno” ayudar a proteger la seguridad de Ucrania?

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la posibilidad abierta por Donald Trump de algún tipo de negociaciones para un alto el fuego en Ucrania, donde- en caso de alcanzarse un acuerdo- el presidente estadounidense pediría probablemente a Europa que asumiera la responsabilidad de implementarlo, queriendo reducir el compromiso de EEUU, según los expertos, los cuales consideran que disuadir a Rusia de volver a invadir Ucrania, una vez que termine esta guerra, podría requerir 150.000 tropas y la ayuda estadounidense con cobertura aérea, inteligencia y defensa antimisiles.

Corea del Norte ha entregado 200 piezas de artillería de largo alcance a Moscú, según afirma Seúl.

Una fuente del Ministerio de defensa de Corea del Sur declaraba ayer que Corea del Norte habría entregado 200 piezas de artillería de largo alcance a Rusia para su guerra contra Ucrania, aunque ni Moscú ni Pyongyang han confirmado hasta el momento el apoyo militar de Corea del Norte a Rusia en su conflicto en Ucrania, los cuales alcanzaron un tratado de seguridad y defensa en junio de 2024, durante una visita del presidente ruso Vladimir Putin a Corea del Norte. [LE FIGARO](#)



DSN

11/02/2025

“¿Podrá Trump cumplir su promesa de poner fin a la guerra en Ucrania? Es posible, pero no será fácil”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre las grandes declaraciones del presidente estadounidense, aunque para lograr una paz real será necesaria una combinación de diplomacia global, amenazas y edulcorantes.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-INTELIGENCIA ARTIFICIAL (FRANCIA – OTAN)

El comité de ética de defensa pide un uso “proporcionado” de la IA para fines militares.

Mientras se celebra en París ayer y hoy la Cumbre de Acción sobre Inteligencia Artificial (IA), el comité de ética de la defensa, un organismo respaldado por el ministerio de defensa e integrado por personalidades civiles y militares, emitía ayer un dictamen sobre “las tecnologías de inteligencia artificial por parte de las fuerzas armadas”, el cual insiste en el desarrollo de una inteligencia artificial basada en datos “controlados”, incluyendo una clara cadena de responsabilidades, desde el “mando” hasta los industriales. [LE MONDE](#)

Cómo la OTAN quiere ganar la carrera de la IA.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la misión de monitorización de la infraestructura submarina crítica en el Mar Báltico, cuyo núcleo será el análisis de datos mediante inteligencia artificial.

-EEUU

La mayor base militar de EEUU recibe el nombre de un general confederado.

El secretario de defensa estadounidense ordenaba ayer cambiar el nombre de una base militar a su antiguo nombre, en referencia a un general confederado, el general Bragg. Fort Bragg, la base militar más grande de EEUU, se convertía en Fort Liberty en 2023 bajo la administración de Biden. [LE MONDE](#)

El ejército estadounidense suspende el reclutamiento de personas transgénero.

Según un memorando publicado ayer, el secretario de defensa de EEUU, Pete Hegseth, ha decidido suspender el reclutamiento de personas transgénero en el ejército y las transiciones de género para el personal militar, aplicando así la política ofensiva de Donald Trump contra las personas LGBT. [LE MONDE](#)



DSN

11/02/2025

-COREA DEL NORTE Y SUR

Corea del Norte denuncia “acto militar hostil” tras el ataque de un submarino estadounidense en Corea del Sur.

Corea del Norte acusaba este martes a EEUU de cometer un “acto militar hostil” después de que un submarino nuclear estadounidense –el *USS Alexandria*– atracara en Corea del Sur para reabastecerse. [LE MONDE](#)

ORIENTE MEDIO: TREGUA EN GAZA

Hamás pospone la liberación de rehenes israelíes por “violaciones” del alto el fuego.

Hamás dijo ayer estar retrasando la liberación de rehenes israelíes indefinidamente por “violaciones” del acuerdo de alto el fuego, lo que llevó al ministro de defensa de Israel a poner al ejército del país en alerta con órdenes de prepararse para “cualquier escenario en Gaza”. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

Por su parte, Donald Trump advierte que “todos” los rehenes israelíes deben ser liberados antes del sábado.

El presidente estadounidense advertía ayer que “se desatará el infierno” si Hamás no devuelve a “todos” los rehenes israelíes de Gaza antes de las 12 del mediodía del sábado. Sus comentarios se producían después de que Hamás anunciara que pospondría la liberación de los rehenes israelíes prevista para este sábado “hasta nuevo aviso”, acusando a Israel de no cumplir con un complejo acuerdo de alto el fuego entre las dos partes. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

El gabinete de seguridad de Israel se reúne mientras aumenta la presión para un alto el fuego.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, celebraba hoy una reunión de emergencia del gabinete después de que Hamás anunciara que pospondría la próxima liberación de rehenes israelíes de la franja de Gaza, lo que aumenta la presión sobre un alto el fuego de tres semanas que ya es frágil. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Trump dice que los palestinos no tendrán derecho a regresar a Gaza según su plan.

Donald Trump señalaba ayer que su plan para “tomar el control de Gaza” no incluiría un derecho de regreso para los más de 2 millones de palestinos que, según él, “no tienen otra alternativa” que irse debido a la destrucción dejada por la campaña militar de Israel. Estas declaraciones son el último respaldo efectivo a la limpieza étnica por parte del presidente estadounidense, que anunciaba su



DSN

11/02/2025

plan la semana pasada durante una cumbre con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, para indignación del mundo árabe y sorpresa incluso de sus colaboradores más cercanos. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Trump quiere limpiar Gaza de bombas, pero ha dejado de lado a los grupos que querían hacerlo.

Poco antes de que el presidente estadounidense dijera que tendría que limpiar las bombas sin explotar para reconstruir Gaza, ordenó a todos los grupos de desminado financiados por EEUU en todo el mundo que detuvieran su trabajo, mientras la dura realidad de estas municiones esparcidas por el territorio tras meses de bombardeos israelíes, representa un peligro letal para cualquier persona en Gaza en un futuro previsible. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El rey de Jordania se enfrenta a un dilema al reunirse con Trump.

El rey Abdullah II, estrecho aliado de EEUU que depende de la ayuda de Washington, se enfrenta a las demandas del presidente de que acepte la llegada de palestinos de Gaza, una medida que la política interna del monarca no permitirá. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

EEUU: ADMINISTRACIÓN TRUMP

El equipo de Trump lleva su lucha a una cautelosa Europa.

Los altos responsables de la administración Trump se dirigen al otro lado del Atlántico para abordar puntos de tensión, como la regulación tecnológica, el comercio, el gasto militar y la guerra de Rusia en Ucrania. Los líderes de la UE y la OTAN trabajarán para convencer al vicepresidente JD Vance, al secretario de Estado Marco Rubio y al secretario de defensa, Pete Hegseth, de que EEUU y Europa están más alineados que en desacuerdo, y tienen preparados puntos de discusión sobre comercio y defensa. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

“La presidencia de Donald Trump: un desafío para la cohesión de la UE”

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre la posición difícil de Europa -debilitada económicamente y sacudida por el ascenso de la extrema derecha- para afrontar los desafíos que plantea el regreso del republicano a la jefatura de EEUU.

Francia y Europa en el caos “trumpiano”.

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre la lucha de los europeos por desarrollar iniciativas para aliviar las grandes crisis mundiales, ante las decisiones disruptivas de Donald Trump.



DSN

11/02/2025

Las revelaciones sobre abuso de software espía israelí aumentan los temores de un posible uso por parte de Trump.

Mientras WhatsApp celebraba en diciembre una importante victoria legal contra NSO Group -el fabricante israelí de una de las armas cibernéticas más poderosas del mundo- se detectaba una nueva amenaza, esta vez involucrando a otra empresa con sede en Israel que anteriormente había acordado contratos con gobiernos democráticos de todo el mundo, incluido EEUU. [THE GUARDIAN](#)

“El ataque a USAID es una llamada de atención para el resto del mundo”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las consecuencias devastadoras que tendrá la destrucción desenfrenada de la Agencia de EEUU para el Desarrollo Internacional (USAID) por parte de la administración Trump para millones de personas pobres en todo el mundo.

“Trump, Putin, Xi y la nueva era del imperio”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el compromiso de los líderes de EEUU, Rusia y China con la expansión territorial.

“EEUU: el peligro de una presidencia imperial”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre el equilibrio de poder impuesto por Donald Trump desde el 20 de enero, que pretende rediseñar la arquitectura de las instituciones estadounidenses en beneficio exclusivo de una presidencia que desea escapar del sistema de controles y contrapoderes.

ÁFRICA: REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO

En la República Democrática del Congo, 84 militares juzgados por crímenes contra civiles en el este del país.

El juicio contra 84 militares acusados de asesinato, violación y otros crímenes contra civiles en el este del país se iniciaba ayer en la República Democrática del Congo. Se les acusa de haber irrumpido en viviendas civiles en varias aldeas de los territorios de Kabare y Kalehe, en la provincia de Kivu del Sur, durante el fin de semana, donde los rebeldes del M23, apoyados por Ruanda, han logrado importantes avances en las últimas semanas. [LE MONDE](#)

Los rebeldes del M23 imponen su ley en Goma.

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre cómo el movimiento apoyado por Ruanda está reorganizando Goma en el este del país a su manera, diez días después de tomar el control de la ciudad devastada por décadas de guerra.



DSN

11/02/2025

EUROPA: UE (ISLANDIA) – ELECCIONES KOSOVO

La primera ministra de Islandia afirma que la candidatura de su país para unirse a la UE no debería estar motivada por los temores de Donald Trump.

Tras haber sugerido algunos diplomáticos y comentaristas que las amenazas militares y económicas de Trump contra Dinamarca, como parte de sus esfuerzos por tomar el control de Groenlandia, podrían obligar a Islandia y Noruega a considerar unirse a la UE para recibir apoyo, la primera ministra islandesa, Kristrún Frostadóttir, señalaba ayer que los islandeses deberían votar a favor de reiniciar las negociaciones para unirse a la UE, no porque les asuste la bravuconería de Donald Trump en el Ártico, sino por razones positivas y económicas. [FINANCIAL TIMES](#)

“La opinión de The Guardian sobre el resultado electoral de Kosovo: una puerta de acceso al acercamiento a la UE”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre un nuevo gobierno de coalición, que podría intentar reconstruir los vínculos con los socios occidentales en un momento geopolítico peligroso.